

MARCAS DE CANTERO EN LA TORRE PARROQUIAL DE PEDROCHE (CÓRDOBA)



Es normal en construcciones de piedra donde intervienen diferentes canteros, que estos dejen marcas en sus bloques de piedra. Eran marcas propias, cada cantero tenía la suya, y las grababan en las piedras que tallaban con el fin de facilitar, a la hora de cobrar, el recuento de las piezas entregadas.

Y en la torre parroquial de Pedroche podemos ver varias de ellas. Por ejemplo, en la fotografía de portada podemos ver un símbolo [+] en uno de los bloques que conforman una de las escaleras de caracol.

En la imagen siguiente tenemos una colección de marcas encontradas por PEDROCHEENLARED.

Utilizando materiales del castillo comenzó la construcción de la torre, seguramente en el año 1520. A partir del segundo cuerpo, en 1544, el arquitecto Hernán Ruiz II tomó la dirección de las obras, que desempeñó hasta 1558. Juan de Ochoa concluyó la obra colocando el cuerpo cilíndrico en 1588, según parece sobre diseños del maestro.

[mayo de 2013]

Marcas de cantero en la torre parroquial de Pedroche

